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en todas las medidas que están implementando, y 
las instituciones no pueden dejar a ningún sector 
atrás. Porque hay algunos que están en la ruina. 
Toda ayuda es poca pero hasta que no veamos el 
fi n de la pandemia, no sabemos hasta qué punto la 
ayuda será sufi ciente o no. Por ejemplo, ha habido 
socios que se han acogido a las ayudas de 1.500 eu-
ros a los autónomos y le ha servido de parche para 
pagar los suministros. Pero el problema es que hay 
inquietud ante el futuro más inmediato.

P.- ¿Y cómo va a ser otoño económico?
R.- La crisis es sectorial, a algunos les afecta poco, 
pero a otros es para echarse a llorar. Lo peor de 
esta situación es la incertidumbre y nadie tiene 
una bola de cristal para saber qué va a pasar. En 
otoño estaremos mal, porque hay mucha incerti-
dumbre, no llega el dinero, no llegan los clientes, 
no se mueve la economía y el consumo acepta toda 
la columna vertebral. La situación es muy mala y las 
ayudas son necesarias, pero a lo mejor el negocio 
que las recibe puede estar en tres meses cerrado. 
Hay sectores abocados a la ruina total, y además 
van a arrastrar a otros.

P.- Pero usted está convencido de que en crisis 
también surgen las oportunidades
R.- Claro y por ello lo que las administraciones tie-
nen que ayudar a los empresarios y emprendedo-
res. Nuestro objetivo es ayudar a esta transforma-
ción del mercado y las administraciones tendrán 
que estar respaldando. Por ello, es muy importante 

el diálogo social entre la Administración y los em-
presarios para ver la realidad y los problemas rea-
les. Si supiéramos que hay vacuna, habría probabi-
lidades de mejora, pero de lo contrario, puede ir de 
mal en peor. Aun así, afrontamos la etapa con mu-
chas ganas e ilusión. No hay que quedarse quieto. 
Hay gente que transformará su negocio, con otros 
clientes y otros productos y servicios. Lo intere-
sante es sobrevivir. Cuanto más fl exibles sean las 
empresas, más oportunidades tendrán de super-
vivencia. Desde la asociación ofreceremos herra-
mientas, formación, cursos y colaboraciones para 
que tengan visibilidad.

P.- Y en relación a la red de AJEs en la provincia, 
¿tiene intención de ampliarla?
R.- Estamos en Puertollano, Valdepeñas y Malagón, 
y el nuevo proyecto que está en marcha es el del 
Campo de Calatrava, donde hay muchas potencia-
lidades con pueblos muy emprendedores. La an-
terior junta directiva le dio forma al proyecto y lo 
lanzaremos. Iremos poco a poco.

P.- ¿Y en la zona de La Mancha, en Tomelloso y 
Alcázar?
R.- Allí tienen una red muy asentada propia y es 
muy complicado porque tienen empresas muy po-
tentes y muy involucradas. De todas maneras lo 
que hagamos lo vamos a hacer muy bien, y el pro-
yecto del Campo de Calatrava está muy avanzado. 
En la comarca de La Mancha podríamos tener pre-
sencia más a largo plazo.
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